



Liebe Mitglieder und Interessierte

Wir freuen uns, Ihnen die neuesten kbk-Informationen zuzustellen und wünschen Ihnen eine spannende Lektüre bei den aktuellen behindertenpolitischen Themen.

Unsere Aktivitäten

Jahresbericht 2021

4'375 Personen forderten letzten Sommer den Grossen Rat mit einer Petition auf, die kbk weiterhin als Stimme der Menschen mit Behinderungen zu finanzieren. Zu unserer grossen Freude folgten 82 Grossrätinnen und Grossräte diesem Aufruf und stimmten der Finanzmotion von Anita Herren und Manuela Kocher zu. Damit ist die Finanzierung der kbk bis zum Inkrafttreten des Behindertenleistungsgesetzes gesichert. Was danach geschieht ist derzeit offen.

Im Jahresbericht können Sie nachlesen, wie die kbk im vergangenen Jahr daraufhin gewirkt hat, dass die Rechte der Menschen mit Behinderungen in Gesetzgebungsprozessen berücksichtigt und umgesetzt werden. Trotz Corona gelang es uns zudem, gemeinsam mit einer Gruppe von Menschen mit Behinderungen, Angehörigen und Fachpersonen einen Massnahmenplan zur Umsetzung der UNO-Behindertenrechtskonvention im Kanton Bern zu entwickeln.

[Jahresbericht 2021 \(pdf\)](#), [Rapport annuel 2021 \(pdf\)](#), [Jahresabschluss 2021 \(pdf\)](#)

Andere Kantone

Freiburg: Kostenbeteiligung an Kita-Kosten

Bis jetzt übernehmen die Gemeinden die Kosten für sogenannte Assistenz-Personen, welche sich in Kitas um Kinder mit einer körperlichen oder geistigen Behinderung kümmern. Das Kantonsparlament will, dass sich auch der Kanton beteiligt. [Beitrag SRF](#)

Luzern: Suizidprävention

SERO (Suizidprävention Einheitlich Regional Organisiert) ist ein Projekt der Luzerner Psychiatrie in Zusammenarbeit mit der Gesundheitsförderung Schweiz und weiteren Träger- und Partnerorganisationen. Mit vier zentralen Massnahmen sollen Suizide und Suizidversuche sowie die damit zusammenhängende Inanspruchnahme von Gesundheitsdienstleistungen im Versorgungsgebiet der Luzerner Psychiatrie reduziert werden. [Projekt SERO](#)

Nationales

Einfachere Sprache - Abstimmungs-Informationen zu kompliziert

Menschen mit einer kognitiven Beeinträchtigung sind auf Informationen in Leichter Sprache angewiesen. [Beitrag SRF](#)

Projektaufruf: Innovation Booster Technology and Special Needs

Im Rahmen des NTN Innovation Booster Technology & Special Needs vergibt die FRH Schecks für Innovationsprojekte im Bereich Behinderungen. Die Hauptthemen dieses Projektaufrufs sind Gleichstellung und Arbeit, Selbstbestimmtes Leben und E-Accessibility. Die Einreichung von Projekten ist noch bis Ende Woche 30. April möglich. [Mehr Informationen](#)

Mobilisierung - Gemeinsam aktiv werden

Wer etwas erreichen will, muss aktiv werden. Sich mobilisieren, sichtbar sein und konkrete Forderungen stellen. Und wenn sich die Einzelnen zusammenschliessen, verleiht ihnen das Stärke. Die 1,8 Millionen Menschen mit Behinderungen in der Schweiz könnten eine grosse, politisch relevante Gruppe innerhalb der Bevölkerung bilden – wenn sie gemeinsam aktiv werden. Wie das gehen kann, steht in der aktuellen «Behinderung & Politik» von AGILE.CH. [Magazin Behinderung & Politik \(pdf\)](#)

Doppelte und intersektionelle Diskriminierung

Die neuste Ausgabe der Heilpädagogischen Zeitschrift beschäftigt sich in diversen spannenden Beiträgen mit dem Thema doppelte und intersektionelle Diskriminierung. [Zur aktuellen Ausgabe](#)

Rechtskurse für den Sozial- und Gesundheitsbereich

Die Schweizerische Stiftung Pro Mente Sana führt seit Jahren eintägige Rechtskurse zu den Themen Sozialversicherungen und Erwachsenenschutz für Fachleute aus dem Behinderten-, Sozial- und Gesundheitswesen sowie andere Interessierte durch. [Mehr Informationen Rechtskurse](#)

Basel: Tagung zu den Rechten von Menschen mit Behinderungen am 28. Juni 2022

Die Tagung wird gemeinsam von der Juristischen Fakultät der Universität Basel, dem Eidgenössischen Büro für die Gleichstellung von Menschen mit Behinderungen EBGB und dem Dachverband Inclusion Handicap veranstaltet. Diese Tagung richtet sich an alle mit der Umsetzung des Behindertengleichstellungsrechts auf Bundes-, kantonaler und kommunaler Ebene betrauten Stellen sowie an die davon Betroffenen und ihre Organisationen. [Mehr Informationen](#)

Umfrage zum Thema Sport

Aktuell läuft eine internationale Umfrage (organisiert durch Universitäten: DHGS Berlin, Universität Graz, ZHAW Winterthur) zum Thema Sport, Bewegung und körperliche Aktivität für Menschen mit kognitiver Behinderung. In der Schweiz wird diese Umfrage durch PluSport Behindertensport Schweiz unterstützt. Dabei soll mittels eines Fragebogens herausgearbeitet werden, wie Betroffene und ihre Bezugspersonen über dieses Thema denken, um bestmögliche Empfehlungen für die Zielgruppe ableiten zu können. [Mitmachen](#)

Internationales

Österreich: Mangelhafte Grundversorgung für geflüchtete Menschen mit Behinderungen

Unter den zahlreichen Personen, die aus der Ukraine nach Österreich flüchten, befinden sich auch Menschen mit Behinderungen. Ihre behinderungsbedingten Bedarfe wie etwa Hilfsmittel und Unterstützung werden vom Staat Österreich nicht ausreichend abgedeckt. [Beitrag BIZEPS](#)

Japan: Wie aus Barrieren Werte geschaffen werden

Kein Land der Welt altert schneller als Japan. Bereits heute ist jeder vierte Japaner im Rentenalter. Wenn es um Lösungsmodelle zur Integration von Menschen mit diversen körperlichen Einschränkungen geht, lohnt sich also der Blick nach Fernost. [Beitrag absatzwirtschaft](#)

EU-Länder: EU-Berichte über Barrierefreiheit von öffentlichen Webseiten

Ende 2021 sollten alle EU-Länder einen Bericht über die Barrierefreiheit der Webseiten öffentlicher Stellen ihres Landes erstellen. [Beitrag BIZEPS](#), [Berichte der EU-Länder \(Englisch\)](#), [Fachwissen zur Barrierefreiheit](#), [Beitrag: Universal versus accessible Design \(Englisch\)](#)

Erfahrungsberichte

Podcast: Ableismus im Alltag

Im Podcast von barrierefrei aufgerollt wird über die Entstehung und die Auswirkungen von Ableismus diskutiert. [Zum Podcast](#)

Stephanie Wenger hat über ihre psychische Krankheit Borderline geschrieben

Ein Schwanken zwischen zwei Extremen – pure Freude und tiefe Trauer. Mit solchen Höhen und Tiefen sind Menschen mit der Diagnose Borderline (Persönlichkeitsstörung) konfrontiert. Stephanie Wenger lebt seit 14 Jahren mit der Diagnose. In einem Buch verarbeitet sie ihren Schmerz und will die Gesellschaft auf die psychische Krankheit aufmerksam machen, aber auch sensibilisieren. [Beitrag Tele Bärn](#)

Die Pandemie stellt die Psychiatrie auf den Kopf

Corona fordert nicht nur das Pflegepersonal in den Spitälern, auch die Psychiatrien kommen an ihre Grenzen. Auf den Stationen galten plötzlich neue Regeln: Der freie Austausch und die Nähe zum Patienten werden von Abgrenzung und Distanz abgelöst. [SRF Audio-Sendung: Input](#)

Marktplatz

Angebote

- Stiftung Pontas Schweiz - Anlaufstelle "Leben mit Assistenz" ([Link](#))
- Freie Plätze betreutes Wohnen in der Stiftung Lebensart, Standort Bärau ([Link](#))
- Ferienangebote in Steffisburg ([Link](#))

Veranstaltungen

- Freitag, 29. April 2022: Heitere Rollschuhstuhldisco ([Link](#))
- Dienstag, 3. Mai 2022: Webinar: Was steht meinem Kind zu? ([Link](#))
- Donnerstag, 5. Mai 2022: Sinfonie des Fortschritts - Nicoleta Esinencu ([Link](#))

Herzliche Grüsse
Ihr kbk-Team

Kantonale Behindertenkonferenz Bern kbk
Oberburgstrasse 21
3400 Burgdorf
www.kbk.ch

Spendenkonto
PC-Konto 30-441559-4

Senden Sie interessante Informationen an:
Nadine Eberhardt, news@kbk.ch
Redaktionsschluss: 09.05.2022

[Werden Sie Mitglied!](#)
[Abonnieren Sie unsere kbk-Informationen](#)